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^  Торжественное заседание
в Тбилиси

Цена» 2 коп.

12 мая в Тбилиси состоя* 
лось торжественное заседание 
Верховного Совета Грузинской 
ССР и Центрального Комитета 
КП Грузии, посвященное 40- 
летию установления Советской 
власти и образования Комму
нистической партии Грузин 
Собравшиеся горячими апло-

Дорожить на севе не только днями, но и часами
Так и делают в колхозах имени Ленина, 

„Россия" и „Большевик11
ТРАКТОРЫ ВЫШЛИ В ПОЛЕ

В добрый час, 
товарищи механизаторы!
Позавчера на полях 

третьей, бригады колхо
за .Большевик*, кото
рой руководит Геннадий 
Васильевич Аликов, за
гудели тракторы. Собе- 

\ да выехал на пахоту 
тракторист РТС Вла
димир Николаевич Опа- 
лихин на тракторе 
Т-75. Работал он до 
темноты и вспахал 6,5 
гектара.

Одновременно с ним 
вывел свою машину в по
ле и колхозный тракто
рист Клим Дмитриевич 
Опалихин. Его , Бела
русь* до вечера вспахал 
три гектара.

'Механизаторы треть
ей бригады борются за 
сэюатые сроки проведе
ния весеннеполевых ра
бот. Они приняли об я

К о н ц е р ты  
' а ги тб р и гад ы

Районвый Дом культуры 
создал несколько агитбригад 
для обслуживания тружеников 
сельского хозяйства в период 
весеннеполевых работ. Одна ив 
агитбригад под руководством 
А. Ф. Дмитриева выехала в 
колхоз «Первое мая». Здесь 
она дала три концерта в по
леводческих бригадах. Вы
ступления участников худо
жественной самодеятельности 
Дома культуры прошли с боль
шим успехом".

П. Алферьев, 
заведующий отделом 

культуры райисполкома

зательство посеять все 
культуры, *кроме карто
феля и кукурузы, за 
шесть дней.

И. Капустин, 
председатель колхоза 

«Больш евик».

Сеют овес
Первым приступив к весно

вспашке, колхоз «Россия» с 
каждым днем наращивает 
темпы работ. 11 мая пахоту 
колхозники вели на 20 парах 
лошадей,' а 12 мая— на 23. 
Вспаханы десятки гектаров.

Трактористы четвертого про
изводственного участка Л. В. 
Солдатов и А. А. Соколов, 
работая на одном тракторе 
ДТ-54, решили каждый вы
работать за свою смену в 
третьем году, семилетки по 
600 гектаров условной пахо
ты. 11 мая Л. В. Солдатов 
первым в артели вывел свой 
трактор в поле и проложил 
первые борозды.

Готовя почву, колхозники 
развертывают сев. Второй про
изводственный участок вчера 
приступил к севу овса.

А. Соколов, 
зам. секретаря парткома 

колхоза «Россия».

К „королеве полей' 
не „королевское" отношение

Селькоровский рейд

В Вожбале пашут
Несколько дней ведут 

выборочную пахоту кол
хозники первой бригады 
колхозаяРодинал (брига
дир П. Ф. Волков). Па
хота началась 11 мая 
на трех парах лоша
дей. За первый день 
Ф. Дунаевский, Н. Те- 
лицын и Ю. Холмогоров 
вспахали 1,2 гектара 
почвы. В. Козлов,

секретарь парткома 
колхоза «Родена».

Они первыми начали пахоту
Ианов настроение у  наших нолхознинов, понятно нам- 

дому. Весна затянулась, давно уме мдали, ногда момно вы
езжать в поле. Те участии , на ноторых почва подсыхает 
раньше, не раз осматривали наши пахари. Всем хотелось 
быстрее начать полевые работы .

И вот 11 мая, после обеда, выехали первые три ион
ных плуга. Василий Алвноандрович Нурочнин, Нинолай Алвнсве- 
еич Нурочнин и Паноофий Васильевич Мунов начали пахоту. 
Они вспахали в нашей бригаде первые борозды. На следующий 
день пахари появились в поле с утра и трудились о полной 
нагрузной. Дело пошло на лад. В субботу намдый из них имел 
уме на счету оноло ген тара пахоты7

Н. ШНХОВ, 
бригадир четвертой бригады 

колхоза имени Ленина.

Учебно-опытное хозяйство в 
текущем году будет выращи
вать кукурузу на 35 гекта
рах. По словам директора хо
зяйства тов. Ридер и главно
го агронома тов. Дурягина 
подготовка к севу ее в основ
ном завершена. Дело лишь 
за тем, что не готова почва. 
Однако фактически положение 
складывается далеко не так. 
Хоть в народе и вазывают ку
курузу «королевой полей», но 
в учебно-опытном хозяйстве 
пока к ней не «королевское» 
отношение.'

Е с т ь / с в о й  м а я к
На территории учхоза рас

положен государственный сор
тоиспытательный участок, ко-! 
торый с 1952 года занимает
ся -. возделыванием кукурузы 
и ежегодно собирает высокие 
урожаи зеленой массы ее, а 
в 1954 году получил даже 
початки молочно-восковой спе
лости.

Готовится коллектив участка 
к выращиванию «королевы по
лей» и нынче. Отведенный 
участок осенью вспахан на 
зябь. Вывезены удобрения. 
Возглавит возделывание куку
рузы на пяти гектарах агро
ном А. А. Гладкова.

Всем бригадам учхоза надо 
равняться на этот маяк, пере
носить его опыт на поля и 
получать высокие урожаи ку
курузы на больших площадях.
У д о бр ен и я —  гл авн о е

Среди крестьян давно бы
тует народная мудрость: «Удо
бряй поля—наградит земля». 
А вот в ряде бригад учхоза 
по 300 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара 
намерены, видимо, получить, 
не внося достаточного коли
чества удобрений.

Это можно подтвердить сле
дующими примерами. Во вто
рой бригаде (деревня Савино) 
под кукурузу выделено 4 гек
тара, а навоза на весь этот 
участок вывезено пока 50 
тонн. В первой бригаде (де
ревня Нелюбино) на 14 гекта
ров внесено 200 тонн навоза. 
Мало пока вывезено удобре
ний на участки, отведенные 
под кукурузу, и в третьей 
бригаде (Варницы).

Гл а д к о  б ы л о  
н а  бум аге  

Обезличка может загубить 
любое дело. Особенно она не

допустима при возделывании 
такой трудоемкой культуры, 
как кукуруза. В учхозе этого, 
видимо, не учитывают. За 
выращивание кукурузы здесь 
по сути дела никто не отве
чает.

Руководители хозяйства мо
гут возразить: мы не допустим 
обезличку, у нас созданы ку
курузоводческие звенья.

Формально—да, звеньевые 
на бумаге выделены, а фак 
тически они не работают. В 
Нелюбине звеньевым назначен 
Н. И. Белоусов. Из-за преклон
ного возраста и плохого со 
стояния здоровья он отказы 
вается. возглавить возделыва 
ние кукурузы в бригаде. То 
!же самое наблюдается и 
Варницах. Здесь звеньевым 
утвержден Н. П. Журавлев. 
Он длительное время болеет 
и даже не знает, где будет 
выращиваться кукуруза.

Так обстоит дело со звень
евыми. Что же касается чле
нов звеньев, то они, за ис
ключением механизаторов, не 
выделены совсем.
А  где ж е  м о л о д еж ь?

Сельская молодежь района 
дала слово возделывание ку
курузы взять под свой конт
роль. Если судить по учебно
опытному хозяйству, то дело 
может кончиться одними раз
говорами. Еак уже сказано 
выше, руководителями звень
ев здесь назначены пожилые 
рабочие, а комсомольцы ста
раются быть в стороне. Даже 
секретаря комсомольской орга
низации Иру Митягину не 
[беспокоит судьба кукурузы.

Районному комитету комсо
мола есть необходимость разо
браться в этом и помочь ком
сомольской организации учхо
за занять свое место в деле 
выращивания «королевы по
лей».

Подводя итог, приходится, 
к сожалению, отметить, что 
учебно-оаытное хозяйство не 
готово к севу кукурузы.

Рейдовая бригада:
J1. Оленева, 

депутат Пятовского 
сельсовета, 

М. Удальцова. 
инструктор райисполкома.

Р. Прокошев, 
председатель исполкома 

Пятовского сельсовета, 
Н. Беляев, 

сотрудник редакции районной 
газеты «Ленинское знамя».

дисментами встретили-появле
ние в президиуме Первого се
кретаря ДБ КПСС, Председа
теля Совета Министров СССР 
товарища Ц. С. Хрущева, ру
ководи елей Коммунистической 
парная и правительства Гру
зинской ССР, а также глав 
делегаций союзных республик, 
прибывших на праздник.

С докладом о сорокалетии 
установления Советской влас
ти и образования Коммунисти
ческой партии Грузии высту
пил тепло встреченный при
сутствующими первый секре
тарь ЦК КП Грузии В. П. 
Мжаванадзе.

Затем с яркой речью к со
бравшимся обратился Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров СССР 
товарищ Н. С. Хрущев. Его 
речь была выслушана с огром
ным вниманием и неодно
кратно прерывалась горячими 
аплодисментами.

От имени и по поручению 
ЦК КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев 
сердечно поздравил всех тру
дящихся республики с сорока
летием со дня-установления 
Советской* власти и образова
ния Коммунистической партии 
Грузии и пожелал им новых 
успехов в строительстве ком
мунизма.

Н. С. Хрущев зачитал при
ветствие Центрального Коми
тета Коммунистической партии 
Советского Союза, Президиу
ма Верховного Совета Союза 
ССР и Совета Министров СССР 
Центральному Комитету Ком
мунистической партии Грузии, 
Президиуму Верховного Сове
та Грузинской Советской Со
циалистической Республики и 
Совету Министров Грузинской 
ССР.

Коммунистическая партия 
Грузии, говорится в привет
ствии, один из старейших 
боевых отрядов великой пар
тии Ленива. Ее история—не
разрывная составная часть 
истории славной Коммунисти
ческой партии Советского Со
юза. Образование Коммунис
тической партии Грузии яви
лось событием большой поли
тической важности в жизни 
грузинского народа. Под ру
ководством ленинского Цент
рального Комитета Коммунис
тическая партия Грузии воз
главила борьбу трудящихся 
за социальное и националь
ное освобождение, а после 
установления Советской влас
ти—за строительство новой, 
социалистической жизни, 'за 
расцвет экономики и культу
ры республики.

В течение, четырех десяти
летий трудящиеся Грузии в 
дружбе с народами Закав
казья, вместе со всеми наро
дами нашей стравы успешно 
решают задачи коммунистиче
ского преобразования общест
ва. За эти годы Грузия пре
вратилась в республику с 
мощной* промышленностью» 
многоотраслевым сельским хо
зяйством, высокоразвитой со
циалистической' культурой.

Затем с приветствиями вы
ступили руководители делега
ций братских республик, при
сутствующие на торжествен
ном заседании.

(ТАСС).
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Это начинание родилось в Пятовском лесопункте

СВЕТОВАЯ ГАЗЕТАСегодня в клубе Натовско
го лесопункта кино. Зал уже 
полов. А люди все идут и 
идут. Каждый из них думает, 
что для него-то еще одно 
место обязательно найдется.

Многие из зрителей не 'со
бираются смотреть кинокарти
ну, потому что видели ее 
раньше. Они пришли сюда с 
другим желанием...

Погас свет, и на экране 
появилась первая страница 
световой газеты, выпущенной 
советом клуба лесопункта.
Одновременно тихо щелкнул 
репродуктор и присутствова
вшие в зале услышали обра
щенный к ним голос:

—Товарищи! Мы живем в 
замечательное время. Наша 
страна идет навстречу XXII 
съезду партии.

Уже через минуту—две 
все узнали, что это говорит 
начальник лесопункта Г. В.
Попов. Его речь, записанная 
на пленку, несколько иначе 
звучит, чем в действитель
ности, но это был его голос.

Тов. Попов говорит о том, 
что семь комплексных бригад 
лесопункта носят высокое 
звание коллективов комму
нистического труда, расска: 
зывает об итогах социалисти
ческого соревнования.

Далее он останавливается j — ------- -------- —~
на фактах недостойного по-! 10 мая состоялась вторая 
ведения в труде и в быту [сессия городского Совета де- 
отдельных работников и при-: путатов трудящихся с повеет-
зывает коллектив лесопункта [кой дня: -О мерах по выполнению наказов избирателей» и 
повести решительную борьбу-«0 подготовке школ к новому учебному гоХу». С докладом 
с теми,-кто мешает жить и;ао первому вопросу выступила секретарь горисполкома В. К. 
трудиться. Воспитывать в лю-;Панева, по второму—руководители школ и с содокладом— 
дах коммунистическое отно- [ председатель постоянной комиссии по народному образова- 
шение б  коллективу, к труду :нию К. П. Старцев.
—задача всей общественное-:
ти. s Хорошая инициатива X

А потом кадр за кадром в: _ г
течение 20—25 минут свето-s ® период предвыоорной кам- 
вая газета рассказывала о ■пании изоиратели города да- 
жизни лесозаготовителей, o:*f? депутатам 109 наказов, 
тех, кто нечестно о т н о с и т с я :  °солютное большинство их 
к труду, кто не уважает ин-5ка а̂ т̂ся благоустройства го 
тересы коллектива. зРОА& и_коммунального ~лг'л*

перед тремя киносеансами. 
Коллектив лесопункта с одоб
рением встретил хорошее на
чинание совета клуба (раз
умеется, исключая тех, кто 
попал в эту газету в непри
глядном виде).

Интерес к газете вызван 
не только тем, что она рас
сказывает о знакомых всем 
пятовцам людях. Следует ска
зать, что инициаторы этого 
дела вложили в выпуск газе
ты много творчества и ма
стерства. Многие карикатуры 
не вызвали бы различных 
толкований даже без поясне
ний диктора. Таковы страни
цы, например, о нарушении 
правил рубки леса, о .«люби
теле быстрой езды» и дру
гих. Эю говорит о том,что их 
автор пенсионер Анатолий Ва
сильевич Клеопатров—большой 
мастер сатирического рисун
ка.

Вся сценарная часть запи
сана заведующим клубом А. А. 
Поповым по тематике, разра
ботанной совместно с началь
ником лесопункта Г. В. По
повым. Частушки и текст со

чиво. Хорошо, свободно спела 
сатирические куплеты домаш
няя хозяйка 3. Мальцева. 
Заслуживает похвалы музы
кальное оформление газеты.

Вся звуковая часть была 
записана на пленку через 
магнитофон. Хотя этот опыт 
проводился впервые, но он 
удался неплохо. Для вос
произведения рисуаков на 
экране использован эпидиа
скоп.

Сейчас редколлегия свето
вой газеты готовит следующий 
номер. Он будет посвящен в 
основном технике безопаснос
ти на лесозаготовках.

Хочется пожелать энтузиа
стам этого начинания и даль
ше делать газету интересной, 
содержательной. Пусть най
дут в ней отражение буднич
ные, но славные трудовые 
дела передовиков-лесозаго- 
товителей. Зрителям интерес
но увидеть на экране порт
рет своего хорошего товари
ща, показывающего пример в 
социалистическом соревнова
нии в честь ХХП съезда пар-

ставлены очень живо и доход-тии. Пусть звучит в записи

на пленку- голос членов 
бригад и ударников комму
нистического труда. Им-хо 
есть о чем рассказать. Долж
но найтись место и «крокоди
лу», убирающему сорную тра
ву с хорошего поля.

Световая газета Натовско
го лесопункта демонстриро
валась и в четвертый раз. 
Ее смотрел профсоюзный и 
партийный актив леспромхо
за. Инициатива пятовцев одо
брена. Но подхвачена еще не 
везде. Выауск такой же га
зеты начат пока только в 
Камчугском лесопункте. Рабо
чий комитет леспромхоза ре
шил в ближайшее время снаб
дить магнитофонами и эпи
диаскопами все клубы лесо
заготовителей с тем, чтобы в 
каждом коллективе наладить 
регулярный выпуск световых 
газет.

Совет клуба Пятовского 
лесопункта считает, что''све
товые газеты вполне могут 
выпускаться также в боль
шинстве сельских клубов рай
она и, тем более, в районном 
Доме культуры. Пятовцы на
деются, что отдел культуры 
райисполкома поможетч рас
пространить их начинание.

И. Попов.

Рабочая совесть

Ленинград. В  цехе коммунисти
ческого труда фабрики .Скоро
ход- выдача заработной платы 
производится- без кассира, отме
нена табельная доска. Готовая 
продукция здесь сдается без 
проверки отдела технического 
контроля. Выполняющие заклю
чительную операцию техноло
гического процесса — заделку* 
обуви—сами определяют сорт
ность обуви..

—Контролером теперь у нас 
—рабочая совесть,—так говорят 
в цехе.

На снимке: ударники комму
нистического труда Н. И. Ива
нова (справа) и В . А . Масленни
кова получают зарплату.

Фото П. Федотова.
Фотохроника ТАСС.

Вторая сессия городского Совета
Вопрос к руководителям маслозавода

_________________ _ Х03ЯЙ-
Каждая из 18 страниц со-з̂ тва* предстоит много, 

провождадась и̂сполнением ■ досильны, если все
частушек, музыкой юпт дик-g население активно включится 
торским чтением. Зв нав®дение порядка в род-

Еогда на экране появля-1ном городе. В прошлом году
лась карикатура, а из реп.3 силами оощественности вы- 
родуктора звучали сатири- ■ работ по благоуст-
ческие куплеты с именами ■ Р°й&твУ почти на миллион 
нарушителей трудовой дис- ■ РУ0-16®* Есть все возможности 
циплины, в зале раздавался|и сделать не меньше, 
дружный см$£. Виновник же,: 
если он сидел тут, в темноте: 
краснел и потел. ■ Этот вопрос волнует мно-

Желающих посмотреть свою; Ведь нынч'е нужно отре- 
световую газету в Советском 3 монтировать ряд улиц и сде- 
поселке было много. Поэтому s дать их вполне проезжими 
ее пришлось демонстрировать -для автотранспорта. Зимняя 

1 вывозка гравия была сорвана,
г в результате этого из годово- 
: го плана более шести тысяч 
: кубометров вывезено лишь 
■ шестьсот кубометров.
: Выступившие на сессии

Сессия одобрила хорошую 
инициативу граждан кварта
ла J6 75, которые рёшили 
своими силами отремонтиро
вать две перемычки на го
родских улицах. Коммуналь
ная контора предоставила им 
необходимые строительные 
материалы.

Посильный вклад в благо
устройство, без сомнения, вне
сут и жители других кварта
лов. В этом залог того, что 
все наказы избирателей мо
гут быть выполнены уже в 
этом году.

Где найти гравий?.
Н. А. Агафонов И И. К. Ко
рякин указывали, что конто
ра коммунального хозяйства 
и благоустройства в ближай
шее время должна изыскать 
гравий на левом берегу Су
хоны и разработать карьер. 
Иначе может сорваться и лет
няя вывозка гравия, чего 
допустить ни в коем случае 
нельзя.

Использовать всю мощность 
городской электростанции

: Заведующий конторой комму
нального хозяйства и благо
устройства И. Т. Кулаков со
общил на сессии, что мощ
ность городской электростан
ции в настоящее время со
ставляет 615 киловатт, но 
| используется она менее чем 
| наполовину. В то же время 
Цряд предприятий города про- 

де1? :  должает содержать свои не- 
п : большие двигатели. В этом 

Фотохроника ТАСС. 5сейчас нет необходимости,

Ю . А , Гагарин ч$рез 
после своего космического 
лета.

так как городская электро
станция может полностью 
удовлетворить все производ
ственные нужды в электро
энергии.

Часть мощности электростан
ции может быть использова
на также для освещения де
ревень, расположенных .во
круг Тотьмы. Для этого нуж
но строить новые линии элек
тросети. Принимаются меры к 
изысканию материалов.

Т.т. Волков, Воропанов, Са- 
модурова и другие в своих 
выступлениях о выполнении 
наказов избирателей останав
ливались и на улучшении 
работы торговых предприятий.

На сессии отмечалось, что 
организация торговли в по
следнее время улучшилась. 
Продлены часы работы мага
зинов, улучшился порядок в 
них. В ближайшее время от
крываются два новых магази
на—на Загородной и на Зе- 
лене. К концу года будет от
крыт еще один новый мага
зин в центре города.

Но много еще и недостат
ков. В частности, плохо ор
ганизована торговля молоком

и молочными продуктами. Ра
ботники головного маслозаво
да до сих пор не могут уста
новить определенные часы от
пуска молока в торговую сеть 
и поэтому оно попадает в мага
зины каждый день* в разное 
время. Покупатели вынужде
ны приходить по несколько 
раз.

Председатель райпотребсою
за И. К. Корюкин заявил на 
сессии, что транспорт для 
перевозки молока горпо мо
жет предоставить в любое 
время.

Теперь слово за вами, то
варищи руководители масло
завода.

Подготовка школ к новому 
учебному году—наше общее дело

Сессия городского Совета 
депутатов трудящихся при
звала всю общественность 
города оказать всемерную 
помощь школам в подготовке 
к новому учебному году. 
Шефствующие над школами 
предприятия должны помочь 
в ремонте зданий, в приобре
тении строительных материа
лов, в пополнении мастерских 
инструментами. До начала 
учебного года нужно закон
чить' строительство гаражей- 
кабинетов в средней школе 
№ 1 и выносных мастерских 
в средней школе № 2.

Учащиеся средних школ в 
летние каникулы с а м_.и 
отремонтируют мебель. С этой 
целью создаются бригады, ко
торыми будут руководить 
опытные мастера.

Исполком горсовета' и.ру
ководители школ в мае—ию
не организуют проведение 
собраний трудящихся города 
по цредприятиям, учрежде

ниям и кварталам, а также 
родительских собраний по 
школам с постановкой докла
дов учителей об итогах рабо
ты школ и мероприятиях по 
подготовке к новому учебному 
году.

Задача школ и обществен
ности состоит _ не только в 
том, чтобы подготовить ма
териальную базу, но и по- 
настоящему организовать лет
ний отдых детей. Планы на 
лето4школы уже имеют. Но 
пора их и выполнять, как 
это делается в средней шко
ле № 1. Здесь приобретен ту
ристический инвентарь, гото
вятся инструкторы-туристы и 
т. д.

Сессия предложила испол
кому горсовета и постоянной 
комиссии по народному обра
зованию установить постоян
ный контроль за ходом подго
товки школ к новому учебно
му году:
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Достойно встретим XXII съезд КП СС !

Четверть века на ферме
Анна Александровна Фару- 

>чпева вот уже 25 лет работает 
дояркой. Не одну сотню тонн 
молока надоила она за это 
время. Ей 50 лет. И несмот
ря на пожилой возраст и мно
госемейность всю себя отдает 
любимому делу. Пусть она не 
занимает первенства', идет, 
как говорят, в середине, но 
труд ее заслуживает внима
ния. Трудолюбию и старанию 
у нее могут поучиться моло
дые животноводы. Большой 
практический опыт имеет Ан
на Александровна за плечами. 
Часто она дает ценные сове-

За почетное 
звание

Коллектив Тотемского пунк
та заготзерно, борясь за по
четное звание коммунистиче
ского, дружно и спаянно вы
полняет возложенные на него 
Обязанности.

Хорошо мы подготовились к 
навигации. Успешно проведе
ны работы по монтажу и об
орудованию стационарного и че
тырех передвижных транспор
теров. Увеличена протяжен
ность транспортерной ленты 
для приема судов большой 
грузоподъемности, что помо
жет облегчить труд рабочих 
л резко увеличить их произ
водительность труда при раз
грузке судов. Если раньше с 
полной нагрузкой трудилось 
шесть человек, то теперь спра
вятся четыре.

Коллектив пункта оказывал 
и будет оказывать колхозам 
и совхозам помощь по очист
ке и сушке зерна.

Мы готовы без задержки и 
культурно обслуживать тру
жеников полей на хлебопри
емных пунктах.

В. Малевинский, 
председатель цехового 
комитета профсоюза.

ты не только дояркам, но да
же и специалистам.

Раньше Анна Александров
на работала с одной опреде 
ленной группой коров. Но бот  
зашел разговор об увеличении 
йагрузки на доярку, то есть 
о расформировании одной из 
групп, а высвободившегося че
ловека поставить на подмену в 
выходные дни. Опытная дояр
ка задумалась над этим во
просом. Жалко было отдавать 
стадо, к которому так при
выкла. Знала все особенности 
каждого животного. Но в то 
же время она чувствовала, 
что на это дело надо ставить 
знающую дело доярку. И ре
шила тогда взять его на 
себя.

Сейчас тов. Фарушева рабо
тает на семи группах коров. 
И трудится добросовестно. У 
нее никогда не бывает сни
жения надоев против основ
ной доярки. Особенно трудно 
приходится работать подмен
ной дояркой при массовых 
отелах. Надо правильно под
готовить корову к отелу и 
принять теленка. Очень важ
ный и трудный момент на
поить новорожденного в пер
вые день—два. Анна Алек
сандровна со всей серьез
ностью относится к этому. У 
нее не было случая, чтобы те
ленок запоносил или заболел 
еще чем-нибудь. За хорошую 
добросовестную работу ува
жают доярки опытного живот
новода и прислушиваются к 
ее советам.

В. Плеханова, 
зоотехник совхоза 
«Погореловский».

Свое слово сдержала

Больше десяти л ет Мария 
Ивановна Федотовсная трудит
ся на ферме. Несмотря на 
свой преклонный возраст она 
является маяком не только 
для доярок колхоза ъ Красное 
знамяъ, но и для многих жи
вотноводов района. Скромная 
труженица не любит бросать 
слов на ветер. Бралась на
доить за зимовку о т каждой 
коровы по 1300 килограммов
молока на первое мая 
надоила по 1333 килограмма. 
Не один год Мария Ивановна 
держит первенство в соревно
вании среди своих подруг по 
работе. Честь и хвала ей.

Н А  С Н И М КЕ: М. И. Федо- 
товская, доярка Кормакинской 
фермы колхоза «Красное зна
м я»;4

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Уход за цыплятами
Кормить и поить цыплят 

надо сразу же после пересад
ки их в помещение для выра
щивания. Скармливать необхо
димо самые разнообразные и 
доброкачественные корма. В 
первые дни давать круто сва
ренную кашу, пшено, крутые 
яйца из расчета одно яйцо на 
10 цыплят, а также мелко 
дробленое зерно (пшеница, яч
мень, овес), свежий творог и 
простоквашу.

В последнее время рекомен
дуют новый способ кормления 
в первые три дня—«сухой». 
Эю значит кормить цыплят 
мелко дроблеными сухарями 
из хорошей белой булки, испе
ченной на молоке. Такие су
хари одновременно заменяют 
и белковые и животные кор
ма. Стоимость их обойдется 
не дороже других кормов, как 
пшено, яйцо.

С третьего дня цыплятам 
надо добавлять слегка увлаж
ненную СНЯТЫМ МОЛОКОМ' или 
водой смесь из пшеничных 
отрубей, пшеничной̂  ячневой 
или овсяной муки. Смесь долж
на быть рассыпчатой, а не 
липкой. Готовить такую ме
шанку следует перед самым 
кормлением. В. нее надо обя
зательно добавлять резаную 
свежую зелень (молодую кра
пиву, клевер и др.). Кроме то
го, све&ая зелень в мелко- 
резаном виде все время долж
на быть, в кормушках.

С пятого дна цыплятам да
ются минеральные корма (дроб
леные ракушки, жженая и 
толченая кость, старогашеная

известь, яичная скорлупа, 
предварительно хорошо проки
пяченная, мел, гравий, древес
ный уголь). Эти корма добав
ляют в мешанки, , а также 
следует держать их и в от
дельных кормушках. Поварен
ную соль, растворенную в во
де, скармливают в мешанках.

В течение 10 дней цыплят 
надо кормить через каждые 
два часа, а потом до 30 дней 
—5—6 раз и до двух меся
цев 4—5 раз в сутки. С двух
месячного возраста их посте
пенно приучают к цельному 
зерну, не прекращая дачу 
влажных и сухих мешанок. 
10—15 процентов зерно-муч- 
ных кормов можно заменить 
вареным картофелем.

Воду цыплятам давать толь
ко чистую, свежую из колод
ца или ключа. Она постоянно 
должна быть в специальных 
поилках.

При выращивании цыплят 
нужно тщательно следить за 
доброкачественностью корма и 
чистотой кормушек. Кормушки 
и поилки следует ежедневно 
мыть горячей водой, а.раз в 
неделю крепким щелоком. Ни 
в коем случае нельзя кормить 
цыплят с пола или земли.

Только при соблюдении та
ких условий можно добиться 
хорошей сохранности*

Долг и обязанность зоотех
ников и ветработников оказать 
колхозам необходимую помощь 
в выращивании и сохранности 
цыплят*

Г. Журавлева, 
директор Тотемской ИПС.

В соревнующемся с нами 
Междуреченском районе
И х  сл о во  
кр еп ко

Передовые колхозы района* успешно 
выполняют план продажи продуктов госу
дарству. Сельхозартель «Завет» с полугодо
вым заданием" по молоку справилась за че

тыре месяца. Также хорошо решает задачу по продаже 
мяса колхоз «Буденновец», выполнивший план шести ме
сяцев на 1 мая на 51 процент. Колхоз «Путь к коммуниз
му» выполнил квартальный план по яйцу на 245 процен
тов.
Идет Коллектив льнозавода обязал-
сверхплановое ® честь ХХП съезда партии дать 

т*' сверх плана 89 тонн льноволокна,
волокно План четырех месяцев выпол
нен досрочно, на 25 апреля, с превышением на три про
цента. Сверх плана выработано семь тонн льноволокна. 
Благодаря тщательной сортировке тресты завод увеличил 
выход длинного волокна—его получено на 16 тонн боль
ше, чем предусмотрено планом.
„  Молодые доярки Петрищевской фер-
1га лен  дар ь  '•иы колхоза «Завет Ильича» Шура Баля- 
сем и летки  бина, Шура Цыплетева, Зоя Шадрина и 

Галя Благовестова ведут «Календарь се
милетки». Он находится в красном уголке фермы.

В календаре записываются важные события в жизни 
фермы, рассказывается о трудовых успехах. Последняя 
запись гласит: «По примеру передовиков сельского хозяй
ства Подмосковья беремся помочь дояркам Сбродовской 
фермы колхоза «Путь к коммунизму» достичь нашего 
уровня».

Молевой сплав по Ковде
12 мая рабочие деревообрабатывающего* завода закон

чили окатку леса в молевой *сплав. В речку Ковду сброшено 
десять тысяч кубометров древесины. Вчера большая часть 
леса, пущенного в сплав, поступила в запань.

В помощь лесозаготовителям 
на участок Ковда приезжала 
бригада коммунистического 
труда мебельного цеха (брига
дир Н. А. Третьяков). Она 
хорошо потрудилась на окат- 
ке древесины в воду. Слажен
но работали на молевом спла
ве бригады Н. П. Беляева, 
А. П. Дубышева, П. К. Щу- 
ровского, А. И. Игнатьевско
го, Г. И. Мишуринского, Н. А. 
Дьяковского.

Н. Каплин,

Соревнование колхозов, совхоза 
и учебно-опытного хозяйства района

по продаже сельхозпродуктов государству на 10 мая 1961 г. 
(в процентах к полугодовому плану)

директор
деревообрабатывающего

завода.

К вам, общественные 
распространители печати
Подошло время подписки на 

газеты и журналы на П-е по
лугодие 1961 года. Обязан
ность распространителей печа
ти, как основных работников 
союзпечати, почтальонов, а 
также и общественных рас
пространителей, заключается в 
том, чтобы не только восста
новить полностью отпадающую 
подписку, но и стараться как 
можно больше увеличить ее. 
На предприятиях, в учрежде
ниях, организациях, колхозах

Наименование
хозяйств Молоко Мясо

‘
Шерсть Яйце

Совхоз «Погореловский» 79 53 31 _
«Сигнал» 78 95 — 2
Имени. Сталина 76 18 43 —
«1-е Мая» 62 29 — 20
«Россия» 58 53 50 0,6
«Красная звезда» 56- 15 13 2
Имени Ленина 5.5 55 21 45
«Заветы Ильича» 55 20 — 7 -
«Большевик» 52 17 170 4
Учебно-опытное хозяйство 49 78 21 * —
«Путь к коммунизму» 46 17 48 ' 1,3
«Красное знамя» 44 26 52 10,5
«Родина» 43 56 27 —  ■
Имени Калинина 36 30 15 X—
«Память Ленина» 26 42 36 —

Всего по району 57 41 60 16,5

П и с ь м а  в р е д а к ц и ю
и совхозах огромную роль 
играют общественные распро
странители печати, которые 
могут оказать большую по
мощь в продвижении печати 
в массы.

Мы, работники союзпечати, 
призываем вас, товарищи об
щественные распространители, 
отнестись со всей серьезностью 
к проведению подписки на 
газеты и журналы на П-е по
лугодие и успешно провести 
ее. М. Колосова,

организатор подписки 
союзпечати.

Забытое производство
Уж не в таком далеком 

прошлом у нас пользовалась

большим спросом гончарная 
посуда. Она выделывалась 
разных форматов: горшки, 
кринки, плошки, корчаги и 
т. п. Это была очень прак
тичная посуда. Причем, когда 
мастерами-умельцами приме
нялось лужение, она сохраня
лась длительное время. К тому 
же продукты в ней не под
вергались окислению.

Мне кажется, что следует 
восстановить это производство. 
В быту гончарная посуда не
обходима. Глины у нас хва
тит. Нужно только разыскать 
тех умельцев, которые зани
мались этим делом.

ЧИ. Воробьев, 
пенсионер.
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Навигация открылась. На снимке вы видите первые самоходные баржи и пароходы, 
прибывшие в Тотьму.

Фото Г. Тяпкина.

Планеты ждут исследователей Вселенной

К з в е з д а м
Пройдет немного времени, в 

просторах Солнечной системы 
капитаны космоса будут про
кладывать маршруты своих по
летов. На этих кораблях, ве
роятнее всего, будут ионьые 
двигатели. Ноток ионов с ко
лоссальными скоростями будет 
вырываться из сопел «ионоле- 
тов>.

Но как лететь к звездам ?
Расстояния к Солнечной си

стеме мы измеряем в кило
метрах. Правда, нам прихо
дится добавлять—«миллионы» 
или «миллиарды». Труднее ра; 
ботать «звездомеру». Ему при' 
ходигся использовать «свето
вой год»—расстояние, которое 
проходит луч света за 365 
дней. А скорость света — 
300.000 километров в секун
ду!

Свет от ближайшей звезды 
Проксима Центавра идет до 
нас четыре с небольшим све
товых года. Если придать ко
раблю скорость 30 километров 
в секунду, он будет лететь до 
нее 40 тысяч лет.

Один американский писа
тель-фантаст предложил «ори
гинальный» способ: посадить 
в звездолет большую семью и 
отправить ее к звездам. Спу
стя тысячелетия потомки пер

вых пассажиров, быть может, 
долетят... Надо ли говорить, 
что подобная фантастика чуж
да нам. Мы должны создать 
такие корабли, которые при
близили бы звезды и на ко- 1 
торых человек смог бы сле
тать к туманности Андроме
ды. Залог этого ученые и кон
структоры видят в фотонных 
двигателях.

Гигантский сферический от* 
ражатель отбросит мощный пу
чок света, и звездолет рва
нется ввысь. Его скорость 
приблизится к световой. Де
сять лет внутри корабля бу
дет идти размеренная трудо
вая жизнь. Люди будут вести 
научные наблюдения, отраба
тывать данные, иногда связы
ваться с Землей. Наконец они 
достигнут звезды. Что встре
тят они там? Они увидят го
лубые и зеленые планеты, 
встретят высокоорганизован
ную жизнь. По весьма прибли
зительным подсчетам, в на
шей Вселенной около ста ты
сяч планет, условия которых 
очень похожи на темные, и 
на них возможна разумная 
жизнь...

Газета «Комсомольская 
правда* за 30 апреля с. г.

Полезно внать
Настой чайного гриба— 

вкусный, слегка газированный 
напиток. Наблюдения показа
ли, что он является большим 
«другом» нашего здоровья— 
снижает кровяное давление, 
лечит болезнь старости—ате-

Резкие колебания темпера
туры, в том числе в Подмо
сковье, не редкость. В 1454 
году 2 июля, как отмечено в 
«Русском временнике», «мороз 
рожь побил», а в 1485 году 
в январе и феврале было так

росклероз, ангины, колиты и 
другие. Наиболее приятным 
вкусовым свойством обладает 
настой 7—8-дневной давности

Награда 
за мужество

За мужество, проявленное при 
оказании помощи в 1944 году нахо* 
лившимся в заключении в немец
ко-фашистском концлагере во Фран
ции советским гражданам Никити
ным, и спасение от гибели их доче
ри Президиум Верховного Совета 
СССР Указом от 11 мая 1961 года 
наградил французских граждан 
Луизу Оффман, Никола Оффман и 
Эпсена Лаше орденами ОТЕЧЕСТ- 
ВЕННОЙ ВОЙНЫ II степени.

Создан совет пенсионеров города
8 мая впероые состоялось общее собрание пенсионеров горо

да. Около ста человек пришли в Дом культуры. Здесь присутство
вали ветераны труда и войны,, персональные пенсионеры, вышедшие 
на заслуженный отдых.

По инициативе пенсионеров-активистов на многих предприя- , 
тиях, в городах и районах страны создаются советы пенсионеров, 
советы ветеранов труда.

Эти советы возглавляют очень ценное движение пенсионеров, 
добровольно выполняющих различного рода общественные поруче
ния. Они оказывают помощь в благоустройстве и озеленении горо
дов, осуществляют общественный контроль за ходом строительства 
и ремонта, за качеством продукции, 'за  деятельностью торговых и 
коммунально-бытовых предприятий, помогают отделам социального 
обеспечения, местным Советам депутатов трудящихся и т. д.

В Тотьме около* 4 50 неработающих пенсионеров. Многие из 
них тяготятся отрывом от работы, от коллектива и желают оказать 
посильную помощь, передать свой многолетний опыт молодежи.

По примеру других городов страны собрание приняло реше
ние организовать в Тотьме совет пенсионеров и определило основ
ные его задачи в помощи отделу социального обеспечения и от
дельным пенсионерам по пенсионно-правовым и культурно-бытовым 
вопросам, а также городскому Совету депутатов трудящихся в его 
деятельности.

Совет избран в составе 17 человек. Президиум и председа
тель совета будут выбираться на первом заседании совета, которое 
состоится 15 мая в 2 часа дня в отделе социального обеспечения. 
На этом же заседании будет намечен план работы.

Собрание приняло решение создать секции: культурно-про
светительную, пенсионно-правовую, по контролю за работой тор
гующих организаций, жилищно-бытовую и по благоустройству и 
озеленению, а также определило их конкретные задачи.

Уже свыше тридцати пенсионеров изъявили желание прини
мать участие в работе этих секций.

А. Уоадышев,
заведующий отделом социального обеспечения.

Завтра открывается сезон 
на Тотемской здравнице

Далеко за пределами об
ласти славится своими ле
чебными водами Тотемский 
солелечебный курорт. Еже
годно сотни людей приезжа
ют сюда избавиться от тя
желых недугов—ревматиз

ма, радикулита и других 
болезней.

У юных радиолюбителей 
Дома пионеров

6 декабре прошлого года 
мы получили разрешение̂ .на 
право работы нашей ультрако
ротковолновой радиостанции, 
позывным У а 1 KJIT. Но так 
как у нас нет специального 
разрешения для оборудования 
станции и передатчика боль
шой мощности для дальних 
связей, на совете кружка ра
диолюбителей было решено по
строить несколько портатив
ных УКВ радиостанций.

.Ставились такие условия: 
создать маленькую, легкую и 
надежную в работе станцию 
для тренировочных связей вву- 
три города и его окрестностей 
с коллективной УЕВ радись 
станцией Дома пионеров.

Пам удалось создать такую 
станцию. Вес с полным ком
плектов оборудования к ней 
1 кг 800 граммов (без бата
рей питания). В ставции три 
радиолампы, которые переклю- 
чаются то в режим «прием», 
то «передача».

С помощью этой ставции
юные операторы коллективной 

Перестоявшийся, очень кис- у КВ радиостанции Дома пи- 
лый настой пить не следует, омаров держали д утороншою

■связь- с моей радиостанцией 
из любой точки города. С при-

тепло, что зацвели сады, вы* 
росла большая трава, птицы 
начали вить гнезда. Но в 
марте ударили морозы—и все 
погибло. Б 1954 году в Под
московье снег не сходил до 
25 мая.

менением специальных УКВ 
антенн нам удалось установить 
уверенную связь между сред
ней школой № 2 и деревней 
Черняково. Мы смогли устано
вить 14 дальних связей с 
Красноярском, Томском, Бар- 
наулом, Фрунзе, Чимкентом и

другими городами страны. Все 
операторы в этих городах бы
ли удивлены, что мощность 
нашего передатчика (А-7Б) 
всего один ватт, а не 40 ватт* 
на которые мы имеем разре
шение при постройке передать 
чика.

После этих связей у ребят 
уже не было сомнения, что и 
на маломощных станциях мож
но установить дальние связи.

Сейчас кружковцы готовят
ся к выставке технического 
творчества, которая будет 19 
мая в помещении Дома пионе
ров. В этот год, по сравнению 
с предыдущими, готовится боль
ше экспонатов. Три различных 
по схеме и оформлению порта
тивных УКВ приемо-передаю- 
щих радиостанций, простейшие 
ламповые приемники. Все пред
ставленные на выставку экс
понаты будут показаны в дей
ствии.

Мы приглашаем всех пионе
ров и школьников посетить на
шу выставку. Надеемся, что у 
юных техников появится же
лание проверить свои силы в 
технике, построить еще более 
интересные модели и аппара
ты, чем те, которые они уви
дят на выставке.

Летом 1962 года будет об
ластной слет пионеров, как 
вы готовитесь к нему, юные 
техники ?

Г. Тяпкин,
начальник коллективной, УКВ 
радиостанции Дома пионеров.

Вот и в этом году на ку
рорте проведут свой отпуск 
по путевкам профсоюзов 809 
человек. Многие будут ле
читься по курсовкам. 15 
мая открывается курортный 
сезон. Сегодня прибывает 
первая группа отдыхающих.

Работники курорта подго
товили все для того, чтобы 
люди подлечились, укрепи
ли свое здоровье и хорошо 
отдохнули. Гостеприимно от
кроются двери светлых уют
ных палат, ванного отделе
ния, клуба, комнаты отды
ха, столовой для приезжаю
щих. Пять врачей ежеднев
но будут следить за состо
янием здоровья.

П. Медведев.

Редактор В. ЧУРИН.

Тотемская контора кинопро
кат выпускает на экраны го
рода и района художествен
ный фильм
„Бетта идет на войну"
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